

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dari pengolahan analisis data yang penulis lakukan maka dapat disimpulkan bahwa penggunaan media bermain plastisin *clay* dapat meningkatkan kemampuan motorik halus anak usia 3-5 tahun dengan hasil yang signifikan. Hal itu dapat dilihat dari adanya peningkatan hasil identifikasi dari minggu pertama sampai ketiga di kelompok perlakuan. Peningkatan persentase dari kategori Belum Berkembang (BB) menuju ke Berkembang Sangat Baik (BSB) mengalami kemajuan yang pesat. Sedangkan perbandingan hasil di kelompok kontrol juga terlihat berbeda dari Belum Berkembang (BB), Mulai Berkembang (MB), Berkembang Sesuai Harapan (BSH) sampai menuju ke Berkembang Sangat Baik (BSB) meskipun perbandingan persentasenya tidak terlalu mencolok. Dengan adanya kesimpulan sebelumnya maka, implikasi yang timbul pada penelitian ini adalah penggunaan media bermain plastisin *clay* sangat efektif dalam meningkatkan perkembangan motorik halus pada anak usia 3-5 tahun di PAUD Pelita Hati Malang.

5.2 Saran

5.2.1 Bagi Institusi Pendidikan

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi perencanaan pembelajaran yang dilakukan dengan matang sebelum melakukan pembelajaran dan guru mampu menyesuaikan media pembelajaran dengan karakteristik peserta didik serta pemilihan metode pembelajaran dalam perencanaan harus disesuaikan dengan bahan ajar yang akan diterapkan. Dalam memberikan petunjuk langkah-langkah metode bermain plastisin *clay* harus sejelas mungkin sehingga siswa lebih mudah mengerti. Siswa dapat berperan aktif sehingga dapat menciptakan suasana pembelajaran yang lebih variatif dan pembelajaran tidak bersifat monoton serta menjenuhkan.

5.2.2 Bagi Institusi Kesehatan

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai masukan dalam meningkatkan mutu pelayanan, kualitas pemberian pelayanan keperawatan dan mengenai terapi bermain plastisin *clay* dalam meningkatkan kemampuan motorik halus anak.

5.2.3 Bagi Responden

Dengan adanya penelitian ini, terutama pada anak yang mengalami keterlambatan perkembangan motorik halus dapat diberikan metode bermain plastisin *clay* secara rutin untuk meningkatkan kemampuan motorik halus secara efektif.

